



La exposición "Dones: reconstruïm la història. Les Illes 1880-1936" rescata del olvido el papel de las mujeres de Baleares en la industria, la formación, el sufragio femenino y el movimiento feminista.

La muestra, impulsada por el Institut Balear de la Dona, llega a Formentera el próximo 15 de Noviembre de 2010 a la Sala de exposiciones.

La Consejería de Asuntos Sociales, Promoción e Inmigración, a través del Institut Balear de la Dona, ha organizado la exposición fotográfica "Dones: reconstruïm la història. Les Illes 1880-1936 ", que tiene como principal objetivo rescatar del olvido el papel de las mujeres de Baleares en la industria, la instrucción, el sufragio femenino y el movimiento feminista.

Estas son las cuatro partes de que consta la muestra, la idea de la cual surgió hace dos años del grupo de comisarias formado por Montserrat Marqués, Francisca Mas, Isabel Peñarrubia y Fani Tur, y que ha contado con la colaboración de Sa Nostra.

La exposición quiere mostrar los diferentes ámbitos de la presencia femenina en el trabajo, la educación y la legislación, y rescatar del olvido a las mujeres que lucharon para conseguir la igualdad en su época. El periodo estudiado abarca desde finales del siglo XIX hasta 1936, año en que se inició la guerra civil que acabó con la victoria franquista.

Así, las primeras imágenes son de los años ochenta del siglo XIX, "cuando en España un gobierno liberal concedió una amplia libertad de asociación, la que propició que las primeras feministas isleñas se organizaran e intentaran hacer en Palma un congreso femenino nacional". Por otra parte, la exposición se cierra en 1936, cuando "el franquismo descabeza todos los espacios de libertad que habían ido ganando las mujeres".

Con la muestra, la Consejería de Asuntos Sociales y el Institut Balear de la Dona quieren contribuir a arrojar luz sobre la importancia que tuvieron las mujeres en la historia más reciente, tarea difícil ya que "para detectar la presencia que tuvo la mujer en la calle, en la fábrica, el taller, en la palestra e incluso en el trabajo agrícola, se ha de querer encontrar y, además, en fuentes poco convencionales ".

"En muchas fuentes documentales, en que normalmente se guardan las huellas masculinas, no están las femeninas. Incluso, en los datos sobre la ocupación laboral de la población se enmascara el trabajo femenino, y gran parte de las obreras se calificaban con un "sin profesión". En esta exposición, a pesar de todos los obstáculos, hemos querido recuperar las mujeres como sujeto activo de la historia ", explica la presentación de la muestra.

Documentos adjuntos:

[Folleto de la exposición](#)